DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL MARTES 25 DE SETIEMBRE DE 1810.

SAN LOPO, OBISPO.

El jubileo está en la iglesia de PP. Mercenarios.

Afecciones astronómicas. — Sale el sol à las 6 h. 2° y se pone à las 5 h. 58 Debe señalar el relox al punto del medio dia 11 h. 51° 47° Lugar del sol en la eclíptica 6 S. 1.° 44° 44° Idem en la equinocial en tiempo 12 h. 6° 0° Es el 27 de la una. Sale à las 2 h. 9° mad. y se pone á las 4 h. 12° tard.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero. Prim. baxa à las 6 h. 14° mañ. | Seg. baxa à las 6 h. 36° tard. Prim. alta à las 12 h. 26° mañ. | Seg. alta à las 12 h. 40° noch.

COMERCIO.

Decreto expedido por Buonáparte el 5 de agosto en el palacio de Trianon.

Art. 1.º Los derechos de introduccion sobre los géneros y mercancías que abaxo se expresan, se establecen, á saber :

Por quintal métrico: los algodones del Brasil, Cayena, Surianam, Demerary y Georgia, marca mayor, 800 francos. Algodones de levante, que vengan por mar, 400 fr. Los mismos, por tierra, por las aduanas de Colonia, Coblentza, Mentz y Strasburgo, 200 fr. Algodones de qualquier otra parte, exceptuando los que vengan de Nápoles, 600 fr. Los de Nápoles, el antiguo derecho. Azucar terciado, 300 fr. Blanco ó de pilon, 400 fr. Te Hyson, 900 fr. Idem verde, 600 fr. Qualquier otra especie de te, 150 fr.

Anil, 900 fr. Cacao, 1000 fr. Cochinilla, 2000 fr. Pimienta blanca, 600 fr. Idem negra, 400 fr. Canela comun, 1400 fr. Idem fina, 2000 fr. Clavo, 600 fr. Nuez moscada, 2000 fr. Caoba, 50 fr. Palo de Fernambuco, 120 fr. Idem Campiche, 80 fr. Palos de tinte, molidos, 100 fr.

Art. 2.º Quando los oficiales de las aduanas sospecharen que las declaraciones acerca de la calidad ó especie son falsas, mandarán muestras al director general de nuestras aduanas, quien las hará exâminar por comisionados inteligentes en estos ramos dependientes del ministerio del interior, los quales, en semejantes exámenes, se acompañarán con dos fabricantes ó comerciantes, nombrados por el ministro del interior.

Si resultare que las declaraciones son falsas, todas las mercancías serán confiscadas.

CORTES.

Con arreglo á la real instruccion de enero se publican los nombres de los señores diputados electos por la provincia provisional de Cádiz, que comprehende los pueblos libres de su partido ordinario, y los de los situados á la parte de levante hasta Málaga.

Nombres de los señores áiputados.

El Sr. D. Vicente Terrero, cura de la ciudad de Algeciras.

El Sr. D. Alonso María de Torres, brigadier de la real armada. El Sr. D. José Cerero. Suplente, el Sr. D. Dámaso Guruzeta.

NOTICIAS EXTRANGERAS.

Segun las últimas recibidas de la isla de santo Dominigo en Lóndres, Buonaparte va inundando de emisarios el hemisferio occidental. El general Rigaud, gefe de estos tramoyistas, fue mui bien recibido de Petion en Puerto-Príncipe, circunstancia que desde luego no dexará de llamar la atencion del gobierno ingles. — La esquadra de Petion se halla en el cabo de Nicola-Mole bloqueada por la de Cristoval, cuyos corsarios incomodan infinito el trafico, y llevan apresados unos quince buques, entre emericanos y españoles.

NOTICIAS DEL REINO.

Por el diario de Tortosa, que alcanza hasta el 1.º del corriente, se ve que los acertados fuegos de la plaza dexan buenos claros en las columnas enemigas, que andan en continuas morisquetas. El 18 de agosto presentó el teniente coronel Bruson al general de aquel canton una bandera tomada al regimiento frances n.º 116.-El 20 llegó á la plaza un botiquin compuesto de 14 fardos de medicinas, que se remitian de Valencia para el consumo de los hospitales. - Un sugeto fidedigno, llegado el 22 de Cherta, declaró que el general Paris habia muerto de resultas de las heridas que altimamente recibid en Tibisa. - El 28 y 29 se arrojaron desde el castillo dos bombis á las Roquetas, ambas llenas de exemplares de la proclama del general Doyle, en español, frances, italiano y polaco, en que convida á la desercion á los soldados que sirven baxo lis banderas del tirano, ofreciéndoles gratificacion pecuniaria y transplantarlos à Inglaterra, si quieren entrar al servicio británico. - El 30 interceptaron tres soldados y dos paisanos un correo que conducia ácia Mora varios pliegos y cartas particulares. El 1.º de setiembre se experimentó un total sosiego por ám-OBSERVADOR; n.8 tg: contant bas partes.

Se procede en Cataluña con suma actividad á los alistamienatos, y se fortifican varios puntos, operaciones que deben mirarse como las mas precisas en la guerra actual. El santuario de Monserrate, que tiene abundantes almacenes y capacidad para mas de 8 mil hombres, está ya completamente fortificado.—Trescientos diez y nueve franceses muertos, un número proporcional de heridos, 80 prisioneros, 45 carros quemados por no poderlos conducir, y 60 caballerías ricamente cargadas han sido el fruto de las últimas acciones parciales ocurridas en las alturas inmediatas á Falset, sobre Montblanch, Coll de Porrera, cercanías de Báscara y barranco de Farga. Nuestra pérdida ha sido incomparablemente menor. (Véase el diario del 20.)

NOTICIAS DE CADIZ.

Dia 24. — Entre los vivas y aclamaciones de un concurso numeroso y lucido se instaló hoi en la real Isla de Leon el augusto y magestuoso congreso de las Córtes, en que cifra la nacion las

por B. M.

....

es eranzas de su independencia y felicidad futura. En la fusion de los tiernos sentimientos que animaban a los espectadores resonaron por todas partes los gritos de ¡Viva España! ¡Vivan los padres de la patria! — El Sr. D. Ramon Lázaro de Dou fue electo presidente, y el Sr. D. Evaristo Perez de Castro, secretario: ambos en calidad de interinos. — En celebridad de tan memorable dia ha habido doble saludo en toda nuestra línea y en los buques de guerra españoles y aliados surtos en esta bahía, à que se siguió por la noche completa iluminacion en el pueblo. Parece que la Providencia ha concurrido à solemnizar el júbilo de este dia con la llegada del navío de S. M., San Pedro de Alcántara, procedente del Callao de Lima con caudales.

Los periódicos ingleses recibidos por nuevo paquete alcanzan hasta el 11: no añaden cosa particular á los de que ayer hicimos mencion, y de que continuaremos dando extractos.

El castillo del Puntal, la batería de la Aguada y las lanchas de fuerza han dirigido sus fuegos á la Cabezuela y Trocadero, y una corbeta inglesa bombardera al castillo de santa Catalina. Los enemigos contestaron desde la Cabezuela y boca del caño.

EL OBSERVADOR, n.º 15: contiene una cartilla política por D. J. M. de V.— El inevitable retardo del anterior es insuperable obstáculo á su publicacion en el dia señalado. Saldrá el juéves.

AVISO. Está de venta la Marcha de las Cortes que se celebran en la Real Isla de Leon, compuesta, letra y música por D. Ramon Bonrostro; y la coleccion de canciones patrióticas. Se hallarán en la imprenta de este periódico.

OTRO. Se vende un primoroso oratorio portatil, de caoba, con sus ornamentos para celebrar, en cuyas puertas, cerrado, tiene lustreros. En dicha imprenta darán razon.

OTRO. Juan de Basago Yti, capitan del cachemarin S. Joa. quin, desea saber de los Sres. Pascual y hermanos para entregar una partida de suela procedente de Galicia. Se acudirá á la tienda de Agüera, junto á la puerta del mar.

Por D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno por S. M.